



学校だより

平成30年11月30日

12月号

調布市立第一小学校

校長 富岡 雅裕

<http://www.chofu-schools.jp/chofu-1sho> TEL042(481)7636

みんなで創り上げた

素敵な学芸発表会

学芸行事委員会 小林 悦子

11月16日(金)、17日(土)の二日間、開催された学芸発表会。

この日のために「みんなで力を合わせて成功させよう」と練習に取り組み準備を進めてきました。

一日目の児童鑑賞日は、元気な子供たちの「幕を開ける歌」で始まりました。

子供たちは、お互いの発表を見合うのは初めてなのでとても楽しみにしていました。素晴らしい演技に身を乗り出して笑ったり、歓声を上げたり、手拍子したり、ハラハラドキドキしたり、感動したり……。演技する子供たちも見入る人の息づかいを感じてさらに演技に磨きがかかっていました。お互い刺激を受け合った一日となり、会場にいるみんなが一体となって創り上げた素敵な学芸発表会初日になりました。

二日目の保護者鑑賞日。朝早くからテンション高く張りきっている姿や「緊張する…」と落ち着かない子供たちの様子が見られました。最後となる演技を今までで一番のものになるようにと気合を込めて、それぞれが会場に入りました。子供たちは笑ってもらえてほっとしたり、前日とは違う観客席の反応に戸惑ったりしながら自分の役を精一杯演じました。高学年は裏方として照明や音響、舞台、幕の開閉等も担当して劇を支えた人もいました。

舞台そででは、舞台に出ている友達を「がんばれ」と見守っている姿やセリフをずっと口にしながら応援している姿、出番が入れ替わる時に手でタッチをしながら「よかったよ」「次がんばって」とアイコンタクトを交わす姿…素敵な場面がいっぱいありました。学芸発表会を通して、自分や友達の新たなよさを発見し合い、友達とのかかわりを深めることができました。

保護者の皆様や地域の皆様には、御鑑賞いただき、たくさんのおたたかい拍手と励ましをありがとうございました。また、「一人一人が役になりきり、楽しそうに演じているのが印象的でした」「見事な演技に引き込まれ、とても感動しました」「笑いあり涙あり…こんなに成長したのかと思うとまた、胸が熱くなり…」等々、アンケートにたくさんのご感想をいただきました。二日間素敵な舞台を創り、楽しめたことに子供たちはもちろん私たち教職員も大きな達成感や満足感を味わえました。

いよいよ2学期も最後の月となりました。今学期の振り返りを行い、学習のまとめとともに生活面においてもよい締めくくりができるようにしていきたいと思います。



12月の生活目標 身のまわりの整理整頓をしよう

学習用具など、自分の持ち物を整理できているでしょうか。

学習の準備を手際よくするためにも、整理整頓の習慣を育て、物をなくしたり落としたりしないで大切にすることを養っていききたいと思います。

☆2年生の学習と活動☆

算数 かけ算

2年担任 大貫 瞳

算数の学習はかけ算に取り組んできました。学習に取り組む前から児童たちは、「かけ算はいつやるの?」「お風呂に九九の表貼ってあるよ」など、楽しみにしている姿が見られていました。

学習が始まると「九九ってこういう意味なんだ」「○の段を覚えたよ」と、意欲的に学習を進めていました。イラストや生活の中からかけ算が使える場面を探し、式に表したり、絵や図で説明をしたりしました。

かけ算の定着を図るために、保護者の方々には検定への御協力をいただき、ありがとうございました。かけ算は、今後、算数の学習を支える大切な学習内容です。引き続き、お子さんと一緒に九九を唱えたり、日常生活の中で九九を探して考えたりする機会をもつていただければと思います。



誰が1番速く言えるか、競争しよう!!

生活科 あつまれ! あそびの広場

2年担任 小野 千

織

2年生は2学期、生活科の時間におもちゃ作りに取り組んでいます。身の回りにある材料を使い、友達と試行錯誤しながら動くおもちゃ作りを進めてきました。その中で動くおもちゃの面白さや不思議さに気付き、みんなで遊び方を工夫して楽しんできました。その学びを生かして遊びの広場を開いて、1年生を招待しようと現在準備中です。

活動を進める中で、射的チームでは「1年生が、どこから打つかを自分で決められるように、3つのレベルを作ろう」コリントチームでは「このしるしにビー玉が当たったら、特別にプレゼントを渡そう」と、1年生のみんなが楽しめるよう工夫している姿の中に大きな成長がみられます。

おうちの方々にも、材料の提供など御協力いただきありがとうございます。12月4日(火)がいよいよ本番です。

★活動の様子



的に当たっても落ちないように、丈夫にしよう。

学芸会を終えて

(児童名はイニシャルで記載)

- 【ひまわり】…学芸発表会は、楽しかったです。マツトを頑張りました。セリフも忘れないで言えました。2年生の「11ぴきのねこ」が面白かったです。歌が上手でした。(N.D)
- 【1年】…最初は、恥ずかしいなと思ったけれどみんなが元気よく言っていたので、自分も元気よく言えました。違うクラスの人々と協力してできた「あいうえおりばば」の劇が楽しかったです。(S.S)
- 【2年】…ステージに立った時は緊張したけど、劇をしている間にお客さんがだんだんニコニコしてきたので、もっと頑張ろうと思いました。頑張ってセリフを言ったら、お母さんがニコニコしてみていたのが嬉しかったです。(M.K)
- 【3年】…最初はセリフをただ言えばいいと思っていました。でも、友達や先生からアドバイスをもらい、表情や動きを工夫したらもっと気持ちのこもった演技ができました。本番では、いっぱい笑ってもらえて嬉しかったです。(M.O)
- 【4年】…ダンスが多い場面で振り付けも自分たちで考えました。とても緊張したけれど、最高の演技になったと思います。多くの人に「上手だったよ」と言ってもらい嬉しかったです。(M.A)
- 【5年】…本番はいつもより楽しく、笑顔で役になり切って頑張りました。セリフをしっかりと言い、心をこめて楽しく歌いました。みんなで協力してやったので、いつもよりも力が入りました。今日の私は輝きました。(B.F)
- 【6年】…「中学生免許」は、6年生が一丸になって取り組んだ。ステージに出る人が頑張るだけでなく、照明や大道具を運ぶ人、演技をしていない人も雰囲気をよくするために笑うところは笑って盛り上げるなど…。ここで学んだことを生かして、残り少ない小学校生活を、仲間と協力しさらに助け合って過ごしていきたい。(T.M)

いのちと心の教育

生活指導主任 山崎 清香

調布市教育委員会では、12月を調布市立小・中学校「いのちと心の教育」月間と位置付けています。自他の命(いのち)を大切にし、一人一人の違いを認め合ったり、豊かな心と健やかな体を育んだりすることをねらいとしています。

第一小学校では、12月3日(月)の朝会にて、校長より、いのちの大切さの講話があります。また、8日(土)2・3時間目に、全学級で「生命尊重」を扱った道徳の授業を行います。保護者の方もぜひ御参観ください。

今生きている自分は、世界中にたった一人しかいない唯一無二の存在です。その自分を見つめ、自分をよく知り、自分のよさを認めてほしいと思います。今生きている自分の存在を認め、今生きている自分のかけがえのなさを理解することにより、他の命、他者の存在を大切にする心も持ち続けてほしいと願っています。子供たちの「心の教育」のために、私たち大人も共に考え、一人一人が心から「いのちの大切さ」を実感できるように支援していきたいと思っています。

12月の行事予定

日	曜日	主な行事
1	土	
2	日	
3	月	朝会 クラブ いのちと心の教育月間始
4	火	集会(5年連音発表) モアレ検査(5) 戦争体験を聞く会(6)
5	水	安全指導 連合音楽会(5)午後 ユニセフ募金始
6	木	ユニセフ募金
7	金	読書タイム 避難訓練(地震火災) ユニセフ募金終
8	土	〈短縮時程・4時間授業〉 道徳地区公開講座 学校公開(いのちと心の授業)
9	日	
10	月	朝会 クラブ(2学期最後)
11	火	フレンズタイム
12	水	集会
13	木	ピロティコンサート 合同学習発表会リハーサル(ひ)
14	金	読書タイム 合同学習発表会(ひ)
15	土	
16	日	
17	月	朝会 委員会
18	火	〈全学年5時間授業〉
19	水	学習発表会(きこえ・ことば) ランランタイム終
20	木	〈全学年5時間授業〉 給食終
21	金	〈短縮時程・4時間授業〉 PTA学年活動(4)
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	
25	火	〈短縮時程・4時間授業〉 終業式 大掃除 いのちと心の教育月間終
26	水	冬季休業日始
1/7	月	冬季休業日終
8	火	〈短縮時程・4時間授業〉 始業式 大掃除 安全指導
9	水	集会(縄跳び) 縄跳び月間始 給食始 計測(5) 書き初め(34ひ)
10	木	書き初め(56) 計測(34)
11	金	読書タイム 計測(2)
12	土	〈短縮時程・4時間授業〉

学校評価のお願い

主幹 山崎 清香

2学期も最後の月に入り、平成30年度も残り4ヶ月となりました。本年度も昨年度までと同様に、学校評価を行います。

学校評価は、本年度の教育活動について振り返り、成果と課題を明らかにすることで、次年度の教育計画作成の重要な指針となるものです。

日常の授業をはじめ、生活指導、教育相談、特別活動や学校行事などについて、保護者の皆様からの評価をいただきたいと考えております。

つきましては、後日配付しますアンケート用紙での御回答をお願い申し上げます。詳細はアンケート用紙を御覧ください。たくさんの回答をお待ちしております。

連合音楽会

音楽専科 林 麻里

5年生は、12月5日(水)にグリーンホールで行われる連合音楽会に出演します。

目的は以下のとおりです。

- (1) 日頃の音楽学習の成果を発表し合い、互いのよさを感じ取り、学び合う。
- (2) 他校の演奏を静かに鑑賞し、より望ましい鑑賞の態度を育てる。
- (3) 多様な表現に親しみ、音楽の世界を広げる。

発表する曲目は、

合唱「地球星歌～笑顔のために～」

合奏「君の瞳に恋してる」です。

第一小学校の代表として、精一杯演奏します。

頑張っている子供たちに、あたたかい拍手をお願いいたします。